

Quintrilpe,  
Septiembre 5 de 1959.-

Querida Flora:

Anteayer 3 recibí tu carta de fecha 31 de agosto. Paso a contestártela:

Mucho me ha interesado lo que me hablas sobre el libro que se piensa escribir sobre mi papá. No sabía yo que la suma del premio era dada por la familia. Haces bien, muy bien, en pensar lo que a mi papá le habría gustado ver un trabajo hecho sobre su personalidad. Esto es lo importante y, ante ello, hau que hacer lo posible y lo imposible.

Sobre las cartas de él: Al leer tu carta, Cuco me mostró una que mi papá me había escrito a mí el 30 de julio de 1920 y que yo le había regalado. Es una muy linda carta en la que nos desea, a Mina y a mí, buen éxito en el nacimiento de nuestro primer hijo. (Cuco nació el 15 de agosto de ese año). Además habla mucho de la situación política y de sus proyectos para después. Cuco está dispuesto a prestártela siempre que tú respondas de que le sea devuelta. Yo, lo mismo. ¡Devolución! Esto es lo importante. Si respondes a ello, te la enviaríamos.

Es ahora que yo lamento no tener dinero. Habría colaborado gustosísimo con mi parte para ese premio. Pero mi destino ha sido otro. De todos modos mi corazón estará de lleno contigo y te ayudaré en lo que pueda.

Después me hablas de La Marquesa... Sí, mi querida Flora, sí. Es mejor no hacer negocios con la familia; es mejor no hacerlos con nadie - ¿me oyes? -, ¡con nadie! Creo que debe uno tratar de vivir más allá de los negocios y que ellos ni siquiera asomen las narices en nuestra vida. Me había olvidado de ese encuentro que tuvimos en Matías Cousiño. ¿Lamentas tanto el hecho de no ser archimillonaria? Encuentro que vives bien, muy bien, que estás rodeada de cariño por todos lados, con hijos que son perfectos y que tanto te quieren... ¿Qué más? ¿De qué te quejas? Mucho me gustaría saberlo. Podrías escribirme una carta sobre ello. La leería con sumo interés.

Espero siempre ir a Stgo en noviembre. Gabriela me ha ofrecido una fiesta para celebrar mi día. Allá, pues, nos veremos y ya podremos conversar sobre estos signos: ¡\$ - £!

Aquí sigue y sigue lloviendo todos los días. Yo, encerrado en mi escritorio, veo llover y pienso muy buenas cosas.

¡Hasta pronto! Saluda a todos los tuyos. Tú recibe un fuerte abrazo de tu hermano

Pilo.-

que espera tu contestación sobre  
la carta que tiene Cuco.-

